

Alexander J. Herrmann

Ihr Abgeordneter für Kaulsdorf-Nord und Hellersdorf-Süd



Berlin, im April 2016

Sehr geehrte Damen und Herren,

Liebe Nachbarn,

einer guten Tradition folgend, möchte ich Ihnen auch in diesem Jahr zum Frühlingsanfang einen Überblick über aktuelle Entwicklungen und Vorhaben in unseren Ortsteilen Hellersdorf-Süd und Kaulsdorf-Nord geben und dabei zugleich eine Zwischenbilanz meiner Arbeit als Ihr Abgeordneter ziehen.

Die Beliebtheit unseres Stadtbezirks ist sowohl bei jungen Familien als auch bei vielen älteren Menschen ungebrochen. Hier lebt man einfach gern und gut! Das sage ich aus eigener Erfahrung und daher aus voller Überzeugung. Ich bin in Hellersdorf aufgewachsen und wohne hier mit meiner Familie. Das ist Ansporn für mich, die positive Entwicklung, die unsere Stadtteile speziell in den letzten Jahren genommen haben, weiter aktiv mitzugestalten.

Im Herzen unserer Ortsteile liegt der Cecilienplatz. Die Gestaltung des Gebietes rund um den Platz ist mir ein wichtiges Anliegen. Im vergangenen Jahr habe ich dazu den **Cecilienplatz-Dialog** gestartet. Ich habe Sie, die Bürgerinnen und Bürger, gebeten, sich mit Ihren konkreten Ideen zur zukünftigen **Entwicklung des Areals rund um unseren Cecilienplatz** einzubringen. Wir sind hier schon ein gutes Stück vorangekommen. Die Gespräche, die zur Umsetzung Ihrer Vorschläge mit dem Bezirksamt, Grundstückseigentümern und Investoren geführt werden, begleite ich aktiv mit.

Der durch das Engagement meiner Fraktion im Berliner Abgeordnetenhaus initiierte Bau einer **Buswendeanlage am U-Bahnhof Kaulsdorf-Nord** und damit einhergehend die Verlängerung der Buslinie 164 trägt zweifellos zur Aufwertung des Gebiets rund um den Cecilienplatz und zur Verbesserung des Nahverkehrsangebot in unserem Kiez bei. Mit dieser Buslinie gibt es bald eine schnelle und direkte Verbindung zu unserem örtlichen Krankenhaus Kaulsdorf. Ich bin jedoch unzufrieden mit dem Tempo der Umsetzung dieses Vorhabens. Obwohl die finanziellen Mittel bereitstehen und die Planung abgeschlossen ist, verzögert sich der Baubeginn um einige Monate. Die Verkehrslenkung Berlin hat es bisher nicht geschafft, die benötigte neue Ampelschaltung in der Alten Hellersdorfer Straße auf Höhe des U-Bahnhofs zuzuliefern. Gemeinsam mit unserem zuständigen Stadtrat Christian Gräff kümmere ich mich in Gesprächen mit der Senatsverwaltung für Stadtentwicklung und der Verkehrslenkung darum, dass wir die notwendige Ampelschaltung schnellstmöglich bekommen und der Bau im Sommer endlich beginnt.

Wir alle wünschen uns **ein sicheres und sauberes Wohnumfeld**. Das Thema steht daher ganz oben auf der Prioritätenliste unserer CDU-Fraktion in der Bezirksverordnetenversammlung. In Zusammenarbeit mit der **Berliner Polizei** haben wir mehrere Veranstaltungen zum Thema **Prävention** durchgeführt. Im Dialog mit Grundstückseigentümern, dem Senat und Vattenfall konnten wir zudem an mehreren Stellen im Kiez die Aufstellung zusätzlicher Straßenlaternen erreichen und so das Sicherheitsgefühl der Anwohner verbessern. Unter dem **Motto #saubererkiez** hatte ich Sie aufgerufen, mir Schmutdelecken und Orte zu nennen, an denen Papierkörbe fehlen. Anhand der eingegangenen Hinweise konnte ich in Kooperation mit der Deutschen Bahn, der BVG,

der BSR und dem Bezirksamt die kurzfristige **Beseitigung zahlreicher illegaler Müllhaufen** sowie die **Installation zusätzlicher Papierkörbe**, etwa am S-Bahnhof Kaulsdorf und im Roten Viertel rund um den Cecilienplatz, organisieren.

Ein familienfreundlicher Stadtteil braucht ein gutes Angebot an Spielmöglichkeiten. Der Ausbau und die **Erweiterung des Spielplatzangebots** in unserem Kiez ist mir als Familienvater eine besondere Herzensangelegenheit. Auch hier haben wir einiges erreicht: Es gibt einen neuen Spielplatz an der Wernerstraße. An der Lily-Braun-Straße ist ein Spielplatz im Bau. In mehreren Innenhöfen der Großsiedlung wurden zudem bereits Spielplätze saniert. Gemeinsam mit meiner Abgeordnetenhaus-Fraktion ist es uns gelungen, finanzielle Mittel aus dem Sondervermögen Infrastruktur der Wachsenden Stadt (SIWA) für die Erweiterung der Grün- und Spielfläche an der U5 zwischen Erich-Kästner-Str./Peter-Huchel-Straße zu bekommen. Dank des gemeinsamen Engagements wurden auch 3,3 Millionen Euro für den dringend **benötigten Erweiterungsbau (MEB) an der Grundschule an der Wuhle in Kaulsdorf-Nord** durch das Berliner Abgeordnetenhaus bewilligt. Ganz besonders freue ich mich, dass in Kürze durch einen Neubau **zusätzliche Kita-Plätze** an der Peter-Huchel-Straße zur Verfügung stehen werden.

Neben guten Bildungs- und Freizeitangeboten gehören zu einem **harmonischen Miteinander im Kiez** aus meiner Sicht auch Aktivitäten und Höhepunkte, die die Nachbarschaft stärken. Daher habe ich das **Familientraditionsfest** im Mai und den **Lampionumzug** im Oktober mit ins Leben gerufen.

Für die Erwachsenen finden in meinem „**Treffpunkt bürgernAH**“ regelmäßig Veranstaltungen, Vorträge, Filmvorführungen, Ausstellungen, Lesungen und auch die Aktion „Nachbarn lesen für Nachbarn“ statt. Ich freue mich, dass dieser neue **Kulturort mitten in unserem Kiez** von Ihnen so gut angenommen wurde.

Darüber hinaus bleibt es mir eine Herzensangelegenheit, unseren **Tierpark** als wichtiges Naherholungs- und auch Bildungsangebot für alle Bürger zu erhalten und weiterzuentwickeln. Die Bereitstellung von **18 Millionen Euro** innerhalb der nächsten vier Jahre für die Umsetzung des Ziel- und Entwicklungsplans im Tierpark sind ein wichtiges Signal.

Nicht wenige Bürgerinnen und Bürger in unseren Ortsteilen sind aktive Tierfreunde und Hundehalter. Um ihnen die artgerechte Haltung ihrer Vierbeiner zu erleichtern, engagiere ich mich als Tierschutzpolitischer Sprecher der CDU-Fraktion Berlin für die **Schaffung eines Hundeauslaufgebietes** in unserem Kiez.

Das direkte Gespräch mit Ihnen ist mir unverändert wichtig. Ich würde mich freuen, wenn Sie auch weiterhin so zahlreich zu meinen **Bürgersprechstunden in meinem „Treffpunkt bürgernAH“** vorbeischauchen.

Herzlich möchte ich Sie zu unserem traditionellen Familienfest auf dem Cecilienplatz einladen, das in diesem Jahr vom 6. bis 8. Mai 2016 bereits zum 6. Mal stattfindet.

Dort bietet sich die Gelegenheit, in nachbarschaftlicher Atmosphäre über unseren Kiez und Ihre Anliegen miteinander ins Gespräch zu kommen. Die Details zum Familienfest finden Sie auf der beigefügten Einladung.

Ihnen und Ihren Familien wünsche ich eine schöne und zufriedene Frühlingszeit.

Mit sonnigen Grüßen vom Cecilienplatz

